

Que se passe-t-il par la suite si je signale une situation discriminatoire ?

- En remplissant le formulaire de signalement, vous pouvez décider d'indiquer ou non vos coordonnées. Dans tous les cas, votre signalement reste anonyme.
- Si vous souhaitez des informations ou des conseils, il convient d'indiquer un moyen de vous contacter. Dans ce cas, nous vous contactons après votre signalement.
- Ensemble, nous examinons les possibilités de faire face à l'incident ou la situation en question.

Nous, le service municipal de défense de la démocratie, sommes à votre écoute.

Le service municipal de défense de la démocratie [Fachstelle für Demokratie] a pour mission de coordonner l'action administrative de la ville en faveur de la démocratie et contre l'extrême droite, le racisme, l'antisémitisme et d'autres formes d'hostilité à l'égard de certaines catégories de personnes. Ce service assure la mise en réseau de la société civile et de l'administration, tout en communiquant vers l'extérieur la politique de la ville sur ces sujets. Il existe un bureau propre au domaine de l'enseignement scolaire et professionnel depuis 2022. Nous vous informons et vous aidons, que vous-même soyez concerné.e, ou des proches, ou que vous soyez témoin d'une discrimination. Nous consignons les situations, établissons le contact avec des services d'assistance travaillant confidentiellement et indiquons d'autres offres d'aide. Nous conseillons aussi les établissements scolaires (la direction des établissements, le corps enseignant, les représentants des parents d'élèves, l'organe de délégués des élèves (SMV), les psychologues scolaires) sur la manière de faire face au racisme, à l'antisémitisme et aux autres formes d'hostilité à l'égard de certaines catégories de personnes.

Tu peux nous contacter par mail
demokratie.schule@muenchen.de
ou par téléphone, au : **089/233 28443**.

Signaler les cas de discrimination et les contenus d'extrême droite à l'école !

Le service de la ville de Munich en charge de la défense de la démocratie s'engage contre le racisme, l'antisémitisme et la haine d'extrême droite dans les établissements scolaires. Vous pouvez nous contacter si vous êtes concerné.e ou avez été témoin d'un incident de cette nature. Nous vous informons sur vos moyens d'agir et vous indiquons des services d'assistance spécialisés.



Discrimination et contenus d'extrême droite ?

Vous pouvez signaler tous les cas ou incidents qui se sont produits dans l'établissement, ou en lien avec ce dernier. Que ce soit sur le chemin de l'école, à la garderie, dans le chat de classe ou sur les réseaux sociaux. Cela inclut toutes les situations de discrimination et les contenus d'extrême droite que vous avez vécus ou observés. N'hésitez pas à nous contacter, un signalement superflu est préférable au fait de ne rien dire. Voici quelques exemples de discrimination à l'école :

Des memes méprisant sur les musulman.e.s sont partagés dans le chat de classe. On y reçoit des hyperliens vers des vidéos qui inventent un prétendu contrôle détenu par « les Juifs », le « lobby pharmaceutique » ou « l'élite ». On y crée et partage des stickers « rigolos » représentant Hitler.

Une élève noire est insultée en raison de la couleur de sa peau et traitée de « n*** ». L'enseignant.e dit qu'elle ne doit pas prendre cela au sérieux, que ce n'est que pour « rire »

Des symboles d'extrême droite (par ex. une croix gammée ou le terme raciste allemand de « t*** ») ont été dessinés sur le mur.

Un élève porte en classe un vêtement sur lequel figure le code numérique néo-nazi « 88 ».

Il est interdit à un élève musulman de prier pendant la récréation. La religion est une « affaire privée ».

Un.e enseignant.e dit à un.e élève, qu'il/elle est « de toute façon incapable » et n'a pas le droit d'aller au lycée parce qu'il/elle n'est pas de langue maternelle allemande. L'élève a de bonnes notes.

Un.e élève malentendant.e est exclu.e d'une sortie de classe sous prétexte qu'il serait trop compliqué de tenir compte de son handicap durant l'excursion, ou le voyage.

À l'école, quelqu'un crie « étrangers de merde » et fait le salut hitlérien.

Le maître/la maîtresse demande sans cesse à un élève dont les parents sont homosexuels de raconter à la classe en quoi sa famille est différente de familles « normales ».

Nos moyens concrets pour vous aider :

- **Nous entretenir avec la direction de l'école ou les enseignants,**
- **Mettre en rapport avec des expert.e.s qui viennent parler du racisme ou de l'antisémitisme à ton établissement scolaire,**
- **Recommander un service d'assistance approprié et établir le contact.**

L'école reflète la société telle qu'elle est, c'est pourquoi le racisme, l'antisémitisme et d'autres formes d'hostilité envers certaines personnes s'y manifestent comme ailleurs. Si vous avez été témoin ou victime, dans un établissement scolaire de Munich, d'une discrimination ou d'une forme d'incitation à la haine d'extrême droite, vous pouvez réagir. Vous pouvez demander de l'aide et vous faire conseiller, ou signaler la situation.

